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Entrevista 

1 - Quando descobriu que queria trabalhar na área da gestão? 

O interesse pela área de gestão surgiu após ter percebido que minha 

formação acadêmica (Filosofia e Economia), com bom embasamento especialmente em 

questões teóricas, carecia de conhecimentos mais práticos, mais detalhados do nosso viver 

diário. Além disso, quis estudar e refletir sobre uma outra área do conhecimento, relacionada 

à gestão empresarial e à administração em geral. Posso, desde já, afirmar que o estudo de 

gestão empresarial foi muito valioso e de grande proveito para o desenvolvimento dos meus 

trabalhos, notadamente os profissionais.  

2 - Qual a atividade que você realiza atualmente? O que é apaixonante na sua profissão? 

Iniciei minhas atividades profissionais em 1981, no Unibanco e simultaneamente lecionei 

filosofia, por um período de 3 anos e meio, no Colégio Sagrado Coração de Jesus. Trabalhei no 

Unibanco até 1992, ano em que fui exercer minhas atividades profissionais na Câmara de 

Vereadores de Santa Cruz do Sul.    

Sou Diretor do Núcleo Legislativo. Minhas atividades estão ligadas à Mesa da Câmara, sem 

qualquer vínculo partidário, e estão relacionadas ao processo legislativo, o que implica 

elaboração de correspondências da Mesa, projetos de lei e outras matérias do Poder 

Legislativo, bem como a elaboração das pautas das reuniões da Câmara. Além disso, 

disponibilizo no sítio da Câmara na internet (www.camarasantacruz.rs.gov.br) todos os 

documentos que tramitam nas reuniões (projetos, requerimentos, pautas, atas e outros).   

Um dos aspectos desafiadores e apaixonantes é a luta diária para melhorar os serviços 

prestados pelo legislativo. Para tal, são necessários preparo profissional e boas ferramentas 

para desenvolver um bom trabalho. Nesse sentido, temos recebido respostas positivas de 

quem usa nossos serviços, o que se deve, em grande parte, pelos variados meios de 

comunicação, estabelecidos com o público externo da Câmara. Exemplo disso é a transmissão, 

ao vivo, das reuniões pela Rádio Santa Cruz, reproduzidas e também ao vivo no sítio  da 

Câmara na internet e no Canal 16 da Net. Além disso, o atendimento à solicitação de pesquisa 

e de envio de leis, projetos e outros é instantâneo, em face de essa documentação (mais de 

20.000 documentos) estar devidamente arquivada e constar no sítio da Câmara na internet. 

Outro aspecto interessante e relevante diz respeito às diferenças e às características dos 

trabalhos do setor público e privado e, nesse particular, a formação acadêmica teve e tem 



 
 

importância no desenvolvimento dos trabalhos, a fim de torná-los melhores, mais eficientes e 

eficazes. 

3 - Estágios ou outras experiências que ajudaram a desenvolver o profissional que você é 

hoje: 

A cada dia se confirma a ideia de que o estudo é o melhor caminho a vislumbrar um rumo para 

o exercício de trabalhos profissionais, além de proporcionar outros benefícios. No meu caso, 

apesar da miscelânea de estudos (filosofia, economia e gestão empresarial), isso proporcionou 

um bom aporte de conhecimentos que muito auxiliam no desenvolvimento de minhas 

atividades.    

Preciso lembrar que uma das coisas que mais me chocou, depois que saí do internato, é a 

confusão e descaracterização de conceitos em variados campos de atuação do ser humano. 

Certamente, esse choque é fruto do estudo da Filosofia que contrasta e entra em conflito 

quando não há correspondência entre o ser e sua representação.   

 4 - O que não dá para esquecer no curso, na UNISC? 

Sempre gostei de estudar e, por isso, os colegas, professores e a UNISC, como instituição, 

foram importantes e são inesquecíveis. Minha formação acadêmica e a obtenção de 

informação e conhecimento se deve muito a esse tripé. 

Ressalto, de modo especial, que ajudei muitos colegas na elaboração de trabalhos. Isso trazia 

uma série de vantagens, entre elas: ajudava um colega, adquiria mais conhecimentos, 

estudava algo que de repente nunca estudaria. Não quero dizer com isso que era mais 

inteligente do que os outros, mas gostava de proporcionar ajuda. 

Outro fato que realço é o de que, quando estudante, apesar dos parcos recursos financeiros, 

não abria mão de adquirir alguns livros e manter assinatura de revistas especializadas em 

determinados assuntos. Esse material eu levava para as aulas e era um importante auxílio na 

revisão de conteúdos e na elaboração de trabalhos, sem nunca dispensar o uso da biblioteca 

da UNISC. 

5 - Planos para o futuro: 

Desejo fazer mestrado e doutorado. É isso que quero e o que estou planejando. Tal projeto 

não se tornou realidade, ainda, em face da existência de impedimentos, mas é um desejo que 

pretendo concretizar. O motivo disso é o fato de que não dá para parar de estudar, de 

aprender e de adquirir conhecimentos, ainda mais levando em conta que o avanço coletivo é o 

somatório dos esforços e avanços individuais.  

6 - O espaço é seu... 

Finalizando, quero agradecer à coordenação e aos assessores do programa Voltare pelo 

dedicado trabalho que desenvolvem e pelos benefícios que o programa oportuniza aos que 

estudaram na UNISC. 

 



 
 

Obrigado pela oportunidade de poder participar do Voltare e contem comigo para o que for do 

meu alcance. Sucesso a todos nós. 


